

Nota de prensa

PARAGUAY SE UNE A LOS OBSERVADORES ASOCIADOS DE LA COMUNIDAD DE PAÍSES DE LENGUA PORTUGUESA DURANTE LA CUMBRE DE SANTO TOMÉ Y PRÍNCIPE

- Tras la XIV Conferencia de Jefes de Estado y de Gobierno de la CPLP, Paraguay fue admitido como miembro Observador Asociado.
- Esta incorporación convierte al país en el octavo Estado Iberoamericano en formar parte de esta organización.
- La decisión se tomó en la semana que se celebró el Día de la Lengua Guaraní.

Asunción, 28 de agosto de 2023.-La República del Paraguay es nuevo miembro de los Observadores Asociados de la Comunidad de Países de Lengua Portuguesa. La decisión fue tomada este fin de semana durante la XIV Conferencia de Jefes de Estado y de Gobierno de la CPLP, en Santo Tomé y Príncipe.

En la semana en que se celebró el Día de la Lengua Guaraní (25 de agosto), Paraguay, **país marcado por su bilingüismo y por el hecho de contar con casi 20 lenguas nativas en su territorio**, fue admitido como Observador Asociado de la región de la CPLP. Esta decisión convierte al país en el octavo Estado iberoamericano en convertirse en Observador Asociado de la organización.

Según la Declaración Final compartida por la CPLP, la categoría fue concedida **"teniendo en cuenta el compromiso asumido por las organizaciones candidatas de compartir los principios y objetivos de la CPLP"**, destacando el interés mostrado en el diálogo político-diplomático, pero también en la promoción y difusión de la lengua portuguesa. El portugués también es de uso común en territorio paraguayo, gracias a su proximidad geográfica con Brasil.

La concesión de esta categoría a la República Paraguaya es también el resultado del reconocimiento de la importancia de establecer relaciones reforzadas con socios internacionales **"para la proyección internacional de la Organización y la difusión de la lengua portuguesa"**. Además, es consecuencia del intento de estrechar y consolidar continuamente las relaciones con el espacio iberoamericano, "tanto en el ámbito de la juventud como del deporte", mediante la identificación de necesidades y la realización de actividades conjuntas "para potenciar y consolidar el bilingüismo en la relación entre los dos grupos de países".

CONTACTO

Víctor Nicolás Salinas
Responsable de Comunicación
OEI Paraguay
victor.salinas@oei.int
(+595) 971 97 57 42

El estatus de Observador Asociado en la CPLP permite a los miembros participar en las Cumbres de Jefes de Estado y de Gobierno, sin derecho a voto, así como en el Consejo de Ministros. También pueden ser invitados a reuniones técnicas. Una categoría a la que pertenece la OEI desde 2018, cuando se convirtió en la primera organización internacional con este estatus y fue invitada a participar en la Cumbre de la semana pasada.

El viernes 25 de agosto, la OEI representó a los Observadores Asociados de la CPLP en la apertura de la XXVIII Reunión del Consejo de Ministros, destacando el tema "inspirador y decisivo" de la Conferencia, "Juventud y Sostenibilidad". En nombre de la OEI, Ana Paula Laborinho, directora de la oficina portuguesa, subrayó la "responsabilidad común" de las organizaciones multilaterales de promover el diálogo para "construir una cooperación que contribuya a una sociedad más equitativa, inclusiva, solidaria y justa".

Sobre la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI)

Bajo el lema "Hacemos que la cooperación suceda", la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura ([OEI](#)) es, desde 1949, el primer organismo intergubernamental de cooperación Sur-Sur del espacio iberoamericano. En la actualidad, forman parte del organismo 23 Estados miembros y cuenta con 19 oficinas nacionales, además de su Secretaría General en Madrid.

Con más de 400 convenios activos junto a entidades públicas, universidades, organizaciones de la sociedad civil, empresas y otros organismos internacionales, la OEI representa una de las mayores redes de cooperación de Iberoamérica. Entre sus resultados, la organización ha contribuido a la drástica reducción del analfabetismo en Iberoamérica, alfabetizando y proporcionando educación a 4,7 millones de estudiantes, así como formación a más de 200.000 docentes iberoamericanos.

CONTACTO

Víctor Nicolás Salinas
Responsable de Comunicación
OEI Paraguay
victor.salinas@oei.int
(+595) 971 97 57 42